

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La limpieza de calles

No es la primera vez que des de estas mismas columnas hemos llamado la atención del alcalde sobre la forma tan anti-higiénica y perjudicial en que se viene haciendo el barrido de calle.

Sin echar una gota de agua, corren la escoba los encargados de ellas levantando como es natural una enorme polvareda que es imposible resistir.

Esto puede evitarse con una sencillez extraordinaria y es solo ordenando que antes de barrer se riegue como es debido, pues para algo creemos están los carros-botas

Lo que decimos pueden comprobarlo los señores de la comisión de Policía si así lo quieren pues basta con que se den una vueltita a las tres de la tarde por la plaza de la Merced y adyacentes y verán, si es que puede ver con el polvo, como es cierto lo que decimos.

Esperamos que seremos atendidos en esta súplica que creo no hace ya un número interminable.

De Sociedad

Los que viajan

A varanear a los Alcazares, han marchado las bellas señoritas Concha y Virgilia Alcazar Nieto, acompañadas de su sobrina doña Teresa.

Procedente de Albacete ha llegado el Excmo. Sr. don Juan de Fuentes el Sol a quien acompañan sus preciosas y distinguidas sobrinas Enriqueta y Dolores, hijas del Excmo. Sr. Vizconde de San Germán.

Bienvenidos. Ha marchado a Málaga, el teniente coronel de caballería don Antonio Pérez y su distinguida esposa.

Ha regresado de León, acompañado de su distinguida esposa, nuestro querido amigo don Enrique U. Fricke.

Notas varias

Se le ha concedido la Medalla de Plata de la Cruz Roja, al capitán de Infantería de marina, don José Nuñez de Castro.

Ha contraído matrimonio en la casa del barrio de Los Dolores, la bella señorita Dolores Pérez Nieto con el ilustrado abogado y querido amigo nuestro don Antonio Ego Larrosa.

Nuestra enhorabuena a los nuevos esposos.

Ha vuelto a formar parte de la Academia Puch, con motivo de las oposiciones que para ingreso en Infantería de Marina se celebrarán este mismo año, el culto comandante ex-profesor del Cuerpo don Francisco Ariza.

Enfermos

Se encuentra ligeramente enferma la distinguida señora doña Mónica Molero de Ortíz.

Se encuentra enferma Doña María Oliva de Fátima, cuya distinguida madre Doña Emilia Carreras ha llegado a esta para visitarla.

Desearnos que se restablezca pronto.

Subscripción

En la iglesia de Santa María de Guadalupe han tenido lugar hoy a las 9 y media las misas de Empararitz en sufragio del que fue don José Sánchez Robles, querido amigo nuestro.

Las señoras amigas que sus excepcionales dotes de caballerosidad y nobleza le consiguieron, se pusieron

de manifiesto en los mencionados sufragios, con la asistencia de los muchos fieles que elevaron sus oraciones en memoria del glorioso amigo.

Nutridas representaciones de los cuerpos de esta localidad, especialmente del Regimiento de Infantería de Cartagena, asistieron también dando una prueba del justo orgullo que les unieron el finado y leal compañero.

A la afligida familia y especialmente a su hermano y respetable amigo nuestro don Simón, reiteramos nuestro pesar más sincero, deseándole la resignación cristiana necesaria en estos dolorosos e irreparables casos.

Letras de luto

A los cinco meses de edad ha subido al cielo, el precioso niño Eugenio Parra Ros, hijo del teniente de la Guardia Civil de San Antonio Abad, don Antonio Parra Alvarez y sobrino del Coadjutor de Santa María de Guadalupe, nuestro querido amigo don Eugenio.

De todo corazón nos asociamos al pesar que sufren por esta irreparable desgracia, que ha venido a nublar la felicidad de un hogar venturoso.

Suscripción

para rendir un homenaje de admiración y afecto al Obispo electo de Jaén, Ilmo. señor don Francisco Frutos Valiente.

	Ptas.
Suma anterior	65'00
Don Enrique Vives Sánchez	25'00
Don Francisco María Escariz	2'00
Don Bartolomé Sánchez Martínez	5'00
TOTAL	97'00

Ni en broma ni en serio

Señores: ya habrán notado que no se puede leer mis versos, que a más de malos los han dado en componer en una letra chafada, pequeña a más no poder, y que sale emborronada como habrán podido ver.

La causa, aunque no la ignoro, no quiero dejar entrever, pues me saldrían diciendo que mejor no puede ser, porque el tipo cuesta mucho y no se puede traer...

Pero, es lo cierto, lectores, que cuando vais a leer arte, me encontráis un darte que si pudiera tener al cajista entre mis manos bueno: ¿qué le había de hacer, si al fin y al cabo la culpa toda no la ha de tener...?

Señor Director Moncada: le ruego haga comprender, que ya que escribo tan mal esta sección, a mi ver, es un crimen que estropeen lo que solo yo se hacer con esa letra tan pésima que ya han dado en componer estos versos; y desear si es que pudiera esto ser, que ya que la letra es mala, no vaya un día a poner haiga por haya, pues muero, si tal cosa llevo a leer.

Nota: hoy han puesto otra menos mal... pudiera ser que se fueran corrigiendo...

Señores, ¡hasta más ver!

ALCALDE

En favor de las sirvientas católicas insistiendo

En un artículo publicado en este periódico el pasado martes, me permití llamar la atención de los señores Católicos de la ciudad, sobre la ignorancia religiosa.—en extremo lamentable—de gran multitud de sirvientas y muchachas de las cuales no han hecho todavía su primera Comunión.

En dicho artículo decía que pasan ya de medio centenar las muchachas de 15 a 25 años, a las que hemos preparado para hacer la primera Comunión en los tres anteriores años, y lo que parece más increíble es que no hubiera conculgado todavía una sola de ellas de 40 años, ni la madre de esta anciana de 80.

La publicación de los anteriores datos hizo reflexionar un poco a muchas cristianas señoras, algunas de ellas de sus domésticas, por lo mismo, culpables ante Dios de las deplorables consecuencias que se les figuran de la falta de conocimientos religiosos, que son el único eficaz preservativo para las jóvenes de humilde condición.

Tomense la molestia, las señoras católicas, de examinar un poco a sus sirvientas en los puntos más esenciales de la Religión y si las encontraran deficientes mandémoslas a gustar a unas Conferencias Doctrinales.

Muchas sirvientas vacilarían al ser les preguntara cuántos dioses hay?—Otras no sabrían decirnos a punto fijo cuántas personas hay en Dios—Ignoran, no pocas, quién es Jesucristo! A un Misionero respondieron unos señores los ministros legítimos, que no sabían quien era Jesucristo, porque nunca había ido a trabajar en sus minas... ¡qué se yo! algunas de las de Cartagena respondían cosa parecida—que no tenían ninguna noticia de Jesucristo, porque jamás habían estado sirviendo en casa de di ho señor!

Lo cierto y doloroso es que a las Conferencias Doctrinales se han presentado jóvenes sirvientas, que jamás habían entrado en ninguna iglesia, y que jamás habían visto como se rezaba en la misa, que era aquella pastilla blanca, son palabras textuales que el señor Cura daba a las que se arrodillaban delante de un altar...

Las infelices jamás habían oído hablar de la Sagrada Comunión, alimento divino del alma.

Otras muchachas creían, que para despacharse de una vez, podrían confesar y comulgar seguidamente a eso de las siete u ocho de la tarde, porque el día siguiente no podrían ir a Misa.

—En cambio, no se encontrará ni una sola de esas pobres muchachas ignorantes en Religión, que no haya escuchado mil veces, las más atroces calumnias contra la misma sacrosanta Religión y las cosas y personas sagradas.

—Deduzcan ahora las señoras católicas si es posible, sin la instrucción religiosa salvar del extravío... a esas infortunadas jóvenes, que ignoran al hay Dios que premia y castiga e Iglesia católica fundada por el Hijo de Dios, que manda y prohíbe y que tenemos obligación de obedecerle hasta morir.

Hagan pues por Dios el sacrificio de mandar a sus sirvientas a las Conferencias Doctrinales para que se instruyan en lo que les haga falta para vivir cristianamente y Dios les recompensará el sacrificio.

Ramón María Felip C. M. F. Catedrál Antigua 20 VII 1920

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA Especialista en próstata y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas Consulta de Medicina general de 12 a 1 y de 8 a 6 Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2ª derecha

Concurso de muñecas y postales

La Cofradía Marraja, organizadora de este Concurso, accediendo a la petición hecha por varios concursantes, ha acordado ampliar el plazo de admisión hasta el día 24 del actual o las siete de su tarde.

La exposición se inaugurará el día 25.

Las damas de la Cruz Roja

En la Real Sociedad Económica de Amigos del País, se reunieron ayer tarde, las damas de la Cruz Roja para celebrar la junta general que previenen sus Estatutos.

Presidió doña Trinidad Nieto de Solís, asistiendo las señoras doña Mery Millán, doña Cuesta doña María Lloplá de Cano de los Isabel Muñoz Delgado Vinda, de Delgado, doña Mery Chiralt de R de Llores, doña María Josefa González de Astor, doña Caridad Dorda de Lara, doña Carmen Mora de Espas, doña Matilde Palmer de Medrona, doña Encarna Vidal Vinda de Boro y doña Victoria Arce y las lindas señoritas Victoria Rizo, Lolita Bas, María Pastor, Amparo Marabotto, Carmencita de Lara y Teresita Bozo.

Fue presentado a la junta, el nuevo Presidente de la Comisión de Caballería, el Excmo. Sr. don José María Romero Butigig, Auditor General de la Armada, el cual en expresivas frases de cordial afecto, saludó a las damas reunidas, ofreciéndoles con todo entusiasmo para laborar en beneficio de la Asociación.

Se tomaron importantes acuerdos, que han de contribuir a la prosperidad y al engrandecimiento de la Cruz Roja.

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena. Servicio permanente Calle del Carmen núm. 43 frente a la calle de Canales

Cuestiones sociales

Los obreros de la Sierra contra el Alcalde

Con asistencia de numeroso público en su mayoría obreros mineros, se verificó el pasado sábado en la noche en la Casa del Pueblo del Llano del Bui, el primero de una serie de mítines, que las sociedades obreras de Levante han de realizar en favor del abaratamiento de las subsistencias.

Presidió el acto José Viciado el que en breves frases expuso la finalidad del acto.

Carlos Lizán combatió al Alcalde de Cartagena y las medidas puestas por él que hacen que el pan y el aceite se vendan en un solo establecimiento.

Pedro Peñalver, concejal socialista de este Ayuntamiento, comienza también censurando al Alcalde y dice que sus trabajos como concejal son infructuosos por carecer de mayoría.

Matheo Clares, concejal también de la minoría socialista de este Ayuntamiento, se extiende al hablar del problema de las harinas y cañiños de negocio sucio lo que se viene haciendo.

Vicente Sánchez, propone a la Casa del Pueblo, se organice un paro general en toda la sierra, con cierre de comercios y hacer una manifestación que con los concejales a la cabeza, vengamos a Cartagena para protestar de la mala administración y del estado. El público da voces de ¡sol! ¡sol!

hemos haber, y el presidente como no había ningún otro orden, dió lectura a las conclusiones que fueron:

Autorizar a la junta de la Casa del Pueblo para que ella señale el día en que se haga el movimiento y oficial al Alcalde manifestándole los acuerdos y diciéndole que si no atiende a los consejos organizados el paro cívico y manifestación dando un plazo de quince días.

Terminó en medio del mayor de los entusiasmos este primer acto, que organizó con los obreros de la sierra, contra la mala administración y desidia del Ayuntamiento burgués.

La voz del vecindario

Sobre una queja

El activo Inspector municipal de Sanidad don Pedro Gal ha girado una visita a la calle del Ángel número 30 en unión del Arquitecto Municipal, habiendo dirigido un oficio a la alcaldía para que se proceda a la inmediata reparación de las paredes de la casa impermeables a las aguas que se susurran la casa objeto de la denuncia.

Esperamos que el señor Alcalde procederá a dar las oportunas órdenes.

Información Militar

De la guarnición

Por R. O. telegráfica de 13 del actual, se dispone que a los voluntarios que deseen marchar licenciados en virtud del párrafo 4º del artículo 13 de la R. O. de 24 Marzo último, se les descuenten el tiempo que lo estén, para extinguir el plazo de su compromiso.

Por otra R. O. telegráfica de la misma fecha que la anterior, se determina que siendo temporales los licenciamientos que se refieren la ciudad R. O. de 24 de Marzo último, no procede cubrir las vacantes que dejan los cabos licenciados hasta que éstos pasen a la 2ª situación de servicio activo.

Se ha incorporado al Regimiento de Cartagena, el capitán don Carlos Gómez de Saez, que se hallaba con permiso.

Papeles viejos

No los tiren. En el "Blanco y Negro", calle Mayor, se compran todas las clases.

SUCESOS

Un accidente

Con motivo de una fiesta promovida entre el público que había en el Ayuntamiento una agraciada joven del barrio de la Concepción fue objeto de un ataque epiléptico, siendo asistida por el joven Practicante don José María Gutiérrez de Torre, individuo de la Cruz Roja y empleados del Ayuntamiento.

Ropa desaparecida y policía que las encuentra

En la mañana de ayer y a una pobre mujer que se encontraba en el Lavadero Público de la calle del Salitre, se han desaparecido misteriosamente, unas onzas prendas de vestir, dos sortijas de oro, y dos hebillas para de abate, valorado todo en unos cuantos pesetas.

La pobre mujer no sospechaba si alguna de las prendas que le había quitado sus prendas y pequeñas alhas